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ОЦ ХВЕ 

Иер.15:19-21 «На сие так сказал 

Господь: если ты обратишься, то Я 

восставлю тебя, и будешь предстоять 

пред лицем Моим; и если извлечешь 

драгоценное из ничтожного, то будешь 

как Мои уста. Они сами будут 

обращаться к тебе, а не ты будешь 

обращаться к ним. И сделаю тебя для 

этого народа крепкою медною стеною; они будут ратовать против тебя, но не одолеют 

тебя, ибо Я с тобою, чтобы спасать и избавлять тебя, говорит Господь. И спасу тебя 

от руки злых и избавлю тебя от руки притеснителей». 

Как и ветхозаветный пророк, каждый верующий человек обязан научиться извлекать 

драгоценное из ничтожного. Что это значит для нас, живущих в 21 веке? От рождения 

человек учится отличать хорошее от плохого. Писание говорит, что у зрелого человека 

чувства навыком приучены к различению добра и зла. Извлекать из ничтожного 

драгоценное – это научиться разбираться в полезном.  

Драгоценное – это продукт высшего качества. Ничтожное – это доброе, но очень 

низкосортное, никчемное. В жизни любое действие происходит через сочетание 

драгоценного и ничтожного. Зрелый человек – тот, кто научился это различать, разделять 

и может разобраться, что полезно и выбрать самое главное.  

Рассмотрим этот принцип в сфере взаимоотношений:  

1. Отношения друг с другом. Часто отношения начинаются очень красиво. Но потом все 

разваливается. А происходит это потому, что мы судим друг друга по поступкам, а не по  

мотивам. Если смотреть на мотив человека, можно много увидеть хорошего. Чтобы 

извлечь из общения друг с другом драгоценное, нужно потратить время и приложить 

усилие. Важно научиться наблюдать за мотивом человека и не додумывать, что он хотел 

сказать.  

2. Отношения в семье. Драгоценность семейной жизни – это союз двух людей. Но это все 

должно быть покрыто «ничтожным» - свадьбой, романтикой, чтобы родилась драгоценная  

семья. Но что остается после свадьбы? Мужья, дарите ли вы своим женам цветы? 

Романтика от Господа. Она позволяет сохранить драгоценность ваших взаимоотношений. 

Семья – это вложить себя. Есть вещи, которые драгоценны в семейной жизни, а есть то, 

что помогает этой драгоценности вырасти.  

Когда Дева Мария сообщила, что беременна от Святого Духа, конечно Иосиф хотел, 

чтобы пришел Спаситель в Израиль, но ему нужно было принять ее, взять ее позор на 

себя. Ему нужно было смириться со многими вещами, потому что должен был Спаситель 

родиться в мир. Так и мы должны со многими вещами в семье смиряться ради того, чтобы 

прославился Бог.  

Мужья перестали быть священниками в своих семьях и жены, не зная, где получить ответ, 

идут к пастору. К пастору – это хорошо, но чем занят муж? Почему он Священное 

Писание не изучает до такой степени, чтобы быть авторитетом для жены?  



3. Отношения в церкви. Церковь – это место, где человек всегда может найти ответ на 

свои нужды. Обычно она становится последней инстанцией для человека, который уже 

все перепробовал. Священное Писание дает ответы на все вопросы, но не в смысле 

пошаговых действий, а в смысле понимания жизни. Человек иногда приходит в церковь 

только когда ему что-то нужно: кто-то ищет хорошую жену или мужа, кто-то ищет 

общения, убегает от одиночества. Мтф.13:44 говорит, что «подобно Царство Небесное 

сокровищу, скрытому на поле, которое, найдя, человек утаил, и от радости о нем идет и 

продает все, что имеет, и покупает поле то». Он купил целое поле, чтобы приобрести 

сокровище.  

Если мы хотим получить ответ от Бога и жизнь в Царстве Его, то нет другого пути, кроме 

как через веру в Иисуса и жизнь в церкви. Нельзя вне церкви придти в Царствие Божие, 

нужно принадлежать к Телу Христа. А приходя в церковь, нужно принять ее всю такой, 

какая она есть. Некоторые не хотят принимать все «поле», а хотят иметь только 

сокровище, зарытое на нем. Церковь, как и любая социальная структура, не без 

недостатков. Здесь разные люди с разным пониманием жизни, разные проповедники, 

группы прославления. Мы должны научиться принимать церковь такой, какая она есть. 

Если мы будем стремиться ее улучшить, то переживем больше благословений, чем если 

будем критиковать. Часто люди вместо попыток улучшения, занимаются критикой. Мы 

должны молиться за людей, благословлять тех, кто служит нам.  

Бог воспитывает нас. Если ты умеешь петь, но не поешь, а только оцениваешь поющих, 

Бог поставит рядом с тобой человека совершенно не имеющего слуха, чтобы ты понял, 

что именно ты должен служить в этом. Нужно извлечь драгоценное из того, что мы 

имеем. В церкви очень много драгоценности, но драгоценность церкви определяется через 

командную работу, когда мы все объединены конкретной идеей – служением Господу. 

Служение делает тот, кому не безразлично. Церковь растет через служение друг другу, 

когда мы все объединены пониманием принадлежности к Божьему Телу.  

Извлечь драгоценное из ничтожного – это купить все «поле», принять и полюбить всю 

церковь такой, какая она есть. Нужно быть здравым патриотом своей поместной церкви. 

Ничтожное полезно и важно, но оно влияет только на нашу земную жизнь. Драгоценное  

намного важнее и полезнее потому, что влияет на нашу духовную жизнь. Если мы 

научились выделять то, что влияет на духовное, то влияющее на земное поможет 

духовному вырасти. Если ты в жизни определил то, что важно для твоей души, увидел 

красоту общения с Богом, силу взаимоотношений с Ним, силу Духа Святого, то все, что 

есть в твоей повседневной жизни, не будет для тебя бременем, но станет помощью в 

развитии духовного. 

Чтобы жить по Божьим принципам, нужно уметь отделять драгоценное от ничтожного. 

Это нужно практиковать, взаимоотношения с Богом каждый день должны улучшаться.  

Будем же просить у Бога мудрости, чтобы научиться извлекать драгоценное из 

ничтожного.  


